

La Voz de Galicia

EDICIÓN DE FERROL
1,20 EUROS

DEPÓSITO LEGAL
C-2683-03

Hoy Ferrol
23°/13°



Mañana
24°/11°



Pasado
23°/14°



NÚMERO 44.147
AÑO CXXXII

MIÉRCOLES 20
DE AGOSTO DEL 2014

La marea roja pone en peligro cientos de empleos en las conserveras gallegas

La patronal del sector dice que están en juego un millar de puestos de trabajo, mientras siguen cerrados 45 de los 51 polígonos de mejillón **2 y 3**



El islote en el que se encuentra el santuario permanece incomunicado desde hace más de cuatro años tras un fuerte temporal. **CÉSAR TOIMIL**

La ermita de Santa Comba tiene como único acceso una cuerda en las rocas **L3**

HORARIO DE VERANO. DE LUNES A VIERNES de 9:30 a 13:30. TARDES PREVIA CITA

PSICOTÉCNICO ABRENTE en Esteiro

¡¡¡ GRATIS NO PODEMOS PERO MÁS BARATOS SÍ !!!

25€ OBTENCIONES

30€ DESEMPLEADOS

35€ RENOVACIONES

G-172 Tassas no incluídas

EDUARDO PONDAL 21-23 · Ent. D · FERROL · 981 35 00 66

www.psicotecnicoabrente.com · info@psicotecnicoabrente.com

ENTREVISTA 15

Rafael Vidal

SUPERVIVIENTE DEL SINIESTRO DEL AVIÓN DE SPANAIR HACE SEIS AÑOS

«Me han operado 15 veces tras el accidente, pero algún día correré»

AL SOL 23

Siete grados de diferencia en el agua entre las playas del norte y las del sur

Defraudador

DE SOL A SOL Pujol es un defraudador confeso, que no arrepentido. Si

lo estuviera no habría emprendido una estrategia legal encaminada a poner palos en las ruedas al proceso. Ayer, presentó una querrela por revelación de secretos bancarios. Busca fallos en la instrucción, al tiempo que pretende sembrar dudas sobre un posible origen político de la investigación. Definitivamente, no se comporta como un arrepentido.

ECONOMÍA 20

La banca, dispuesta a entrar en la constructora San José antes de que acabe el año

Las acciones del grupo gallego siguen en mínimos y la compañía vale menos de 60 millones

CATALUÑA 14

La familia Pujol se querrela en los juzgados de Andorra por vulneración del secreto bancario

EMPRESAS 21

Citroën reduce el empleo temporal y el ritmo de producción por la caída en las exportaciones

GALICIA 10

El niño ferrolano que sobrevivió al siniestro de Angrois pide ayuda para localizar a su perro perdido

DEPORTES 30

Real Madrid y Atlético empatan 1-1 en el primer asalto de la Supercopa

LA VOZ DE FERROL

Navantia adeuda pagos por 1,3 millones a su plantilla de Navantia Ferrol **L1**

■ Relojes Ohla! Negro
Por **3,95€**



El niño del dinosaurio del accidente de Angrois busca a su perro perdido

Los padres le regalaron una mascota como terapia después del fatal siniestro

CARLA ELÍAS
FERROL / LA VOZ

Nero es un perro mestizo de caza, nació hace dos años, su pelaje es blanco y marrón, y muy cariñoso. Fue adoptado con una misión muy importante, ayudar al pequeño Carlos Daniel a superar un duro trance. Se trata del niño venezolano de ocho años residente en Ferrol que sobrevivió junto con sus padres, Yessica y Daniel Carlos, y su hermana pequeña, Teresita Jazmín, —que por aquel entonces tenía apenas meses y medio—, al accidente de tren de Angrois. En el caos del siniestro Carlos perdió a su dinosaurio amarillo, un muñeco que traía como recuerdo del parque de atracciones Warner, en Madrid, de donde venían el día del siniestro. Ahora busca a su can perdido el pasado fin de semana en Ferrol.

Su madre explica que decidieron adoptar el perro como recomendación médica para ayudar a Carlos en su recuperación. «Después del accidente hemos acudido la familia a ayuda psi-

cológica, y el niño ha necesitado ir al psiquiatra», comenta. Tras la reciente conmemoración del primer aniversario del siniestro ferroviario, por indicación del facultativo, los padres decidieron regalarle un perro. «Desde que fue el accidente está siempre muy nervioso, muy inquieto, y con medicación. El psiquiatra nos aconsejó que le comprásemos una mascota, un perro, para que él sintiese que tiene una protección y que poco a poco fuese ayudándole a volverse más responsable y aprender a cuidarlo», explica Yessica.

Y con la idea no solo de comprarle un perrito como mascota, sino de enseñarle el valor de adoptar a uno que había sido abandonado, acudieron al refugio de la asociación naronesa Cometa. «Estuvo jugando con él el pasado viernes para conocerlo y ver que se acoplaban bien», explica su madre. La mala suerte les llevó a que al día siguiente, en el primer paseo que daba la familia con el recién adoptado nuevo miembro, el perro saliese corriendo dando un fuerte



Daniel, Carlos y Yessica, con voluntarios de la asociación que les ayuda a buscar a su mascota. CÉSAR TOIMIL

tirón de la correa y perdiéndose en las inmediaciones de la estación de tren de Ferrol.

Rastrear la zona

Desde entonces, la familia, apoyada por una marea de amigos y voluntarios de la protectora de animales naronesa, se han volcado en rastrear la zona para intentar encontrar al animal desaparecido. Un esfuerzo que lamentablemente no ha tenido todavía recompensa.

«Ya hemos recorrido los alrededores de la estación, el Ensanche, O Sino, San Juan... Recorrimos caminando las vías y hasta

se metió gente de la asociación con perros por un túnel que hay por tren por si estaba escondido el animal», agradece Yessica. Incluso, la entidad ha movilizado a otros perros de la protectora que estuvieron con Nero en el canil por si aparecía atraído por el olor.

Después de todos estos días de búsqueda sin resultados, la familia teme que alguien haya recogido al perro y se lo haya quedado. «Carlos lo está pasando mal con todo esto. Solo pedimos que si alguien lo tiene o ha visto algo que nos lo devuelva o nos avise», pide.

La asociación ha repartido también por la zona carteles con los datos identificativos del perro. «Se escapó el día 16 en el centro de Ferrol, lo han visto por la zona de Catobois, tiene chip y lleva puesto el collar y la correa», detallan en los impresos. También instan a que si alguien tiene algún dato o ha visto algo les llamen al número de teléfono 617 040 996.

Continuarán organizando diariamente batidas por la zona con la esperanza de poder dar con el paradero del animal y que pueda volver a casa a jugar con el pequeño Carlos.

El refugio de Cambados denuncia que arrojaron una perra preñada por encima de su portal

BEA COSTA
CAMBADOS / LA VOZ

Cambados es el escenario de la última animalada a dos patas. Un individuo arrojó a una perra preñada por encima del portal del refugio de animales, ocultándose bajo una capucha y aprovechando la oscuridad de la noche. La protectora se debate en si operar para adelantar el parto o arriesgarse a que muera en el mismo. En el refugio sufren desde hace meses los efectos de un virus que se ceba con las perras gestantes y sus cachorros, por lo que urge tomar medidas. «Ese es el dilema moral que tenemos en estos momentos», explicaba ayer la presidenta de la protectora, Olga Costa. Entre tanto, *Etnia* —como han llamado a la perra— está aislada para evitar su contagio.

La prioridad del refugio es encontrar la mejor solución para salvar la vida de su nueva hués-



Las cámaras de seguridad del refugio captaron el momento en que el individuo abandonó a su mascota.

ped, pero no descuida la otra faceta; la de denunciar un hecho que no es la primera vez que se produce. Este año han sido dos las personas que decidieron deshacerse de un perro tirándolo por encima del portal, y los responsables siguen indemnes. Las cá-

maras de videovigilancia han surtido efecto y el refugio dispone de imágenes en las que se puede ver el trance que pasó *Etnia*. Corresponden a la noche del 14 al 15 de agosto y se han difundido a través de las redes sociales con el fin de dar con alguna pista

sobre la autoría de los hechos. El vídeo se puede ver también a través de la web de La Voz. Al refugio le llegaron mensajes anónimos, pero la búsqueda continúa. El Seprona de la Guardia Civil investiga un caso de maltrato y abandono.

CIUDADES

PONTEVEDRA

Entran en vigor los cambios de tráfico en el entorno del río Gafos

Una vez finalizada la semana grande de las fiestas, se hace efectiva una nueva ordenación del tráfico en el entorno de San Roque y de la desembocadura del río Gafos. La nueva ordenación afectará a las calles Palamios y Ribeira dos Peiraos, y los cambios serán efectivos a partir de las siete de la mañana de hoy.

FERROL

La ermita de Santa Comba acumula más de cuatro años sin accesos

Desde enero del 2010, cuando un temporal se llevó por delante las escaleras de madera que permitían subir a la ermita, trepar por una cuerda con marea baja es la única forma de acceder. Devotos y turistas han tenido que renunciar a visitar este singular templo románico que se alza sobre un islote.

La ermita de Santa Comba acumula más de cuatro años sin accesos

Trepar por una cuerda con marea baja es la única forma de subir al islote

ROCÍO PITA PARADA
FERROL / LA VOZ

La ermita de Santa Comba acumula ya más de cuatro años y medio de aislamiento forzoso. Devotos y turistas han tenido que renunciar a visitar este singular templo románico rehabilitado hace unos años, que se alza sobre un islote solo accesible durante la bajamar. Desde principios del 2010 ni siquiera cuando la marea alcanza su nivel más bajo se puede subir a contemplar su entorno. Un fuerte temporal de lluvia y viento se llevó por delante aquel mes de enero las escaleras de madera instaladas en el 2001 que permitían subir con cierta facilidad hasta el lugar. Y desde entonces, todo sigue igual: la pasarela dañada no se repuso y la iglesia continúa aislada.

El único modo de acceder al islote es trepar por una cuerda que pende a media altura en la roca. Permite salvar los peñascos de la parte inferior y encaramarse hasta unas pequeñas escaleras existentes en el terreno, que llevan al sendero que desemboca a su vez en la capilla. Las colocaron en su día pescadores que frecuentan el lugar. Y actualmente, solo ellos, vecinos de la zona y algún que otro atrevido visitante se aventuran a escalar por ella.

Punto de interés turístico

La zona es un atractivo turístico de primera magnitud, por su imponente paisaje natural y la bella playa que se extiende al lado de ese islote, la de Santa Comba. De hecho, la señalización turística instalada recientemente en la ciudad ha incorporado la ermita como uno de los destinos



La ermita de Santa Comba se halla en el islote «do Medio», formado por la erosión de las rocas. C. TOIMIL

recomendados para visitar en la ciudad. Paradójicamente, quienes lleguen hasta allí habrán de conformarse con ver el templo desde lejos o asumir el riesgo de la escalada.

Este será el cuarto año en que no pueda celebrarse en el lugar la tradicional misa y procesión de la Virgen de Santa Comba, el último domingo de agosto. La última vez que se hizo fue en el verano del 2010. Entonces, se instaló una escalera sostenida por andamios, que permitió el acceso de cientos de personas a la romería. La estructura fue alquilada por la comisión de fiestas, pero su alto coste, unos 4.000 euros, hizo desistir en ocasiones posteriores, trasladando la celebración a la explanada que hay frente a la isla.



Una cuerda sobre la roca. Esta soga es la única ayuda existente para subir al islote y poder contemplar el santuario. ÁNGEL MANSO

El Concello quiere reunirse en septiembre con Costas para buscar una solución

Desde el mismo momento en que el temporal de viento y mar arrasó con las escaleras, los vecinos de Covas reclamaron su arreglo. Insistió en ello de forma especial y reiterada la Sociedade Cultura Columba, una de las impulsoras de la restauración de la ermita a través de un proyecto de participación vecinal. Su presidente, Xosé López Hermida, recuerda que hablaron con Costas y el Concello y que incluso llegaron a pedir un presupuesto del coste material que requeriría reponer la escalera. «Peleamos todo lo que pudimos», dice. Pero las gestiones no dieron resultados y la situación se ha anquilosado.

Se niega a dar por perdida la situación, pero no confía en una pronta solución, después del tiempo de abandono acumulado.

La zona es competencia de Demarcación de Costas, al ser terrenos de dominio público marítimo terrestre. Y con esta administración intentó negociar el Concello desde el anterior mandato, cuando se produjeron los daños.

Negociaciones

El actual gobierno local asegura que insistió en la cuestión cuando llegó a la alcaldía. Fuentes oficiales señalaron que desde Urbanismo se trasladó a Costas la necesidad de buscar alguna solución, pero sin obtener resultados. Ahora el Concello tiene pendiente una reunión con la demarcación, que aguarda mantener en septiembre, en la que plantean pedir una solución a la incomunicación del santuario.

Mientras tanto, será difícil disfrutar de una ermita que lleva en pie al menos nueve siglos. Además, trabajos arqueológicos han confirmado indicios de construcciones castreñas.

EL CONCELLO DISTRIBUYE 20.000 MANTELES TURÍSTICOS ENTRE LOS HOSTELEROS

Callejeros de cinco tenedores

R.P.P.
FERROL / LA VOZ

Comer en Ferrol, además de ser apetitoso, será también ilustrativo y didáctico. Sobre todo, para quien se encuentre perdido por estas latitudes. Los locales de hostelería de la ciudad disponen desde estos días de manteles individuales desechables que incluyen un plano de A Magdalena y un mapa de situación de la ciudad en la comarca, en Galicia y en España.

Todo ello rodeado de fotos para despertar el apetito del co-

mensal, con alguna de las especialidades típicas de la gastronomía de la zona, como el raxo o el pulpo.

Además, incorporan un código BIDÍ — un código de barras bidimensional— con el que se puede descargar al teléfono móvil, mediante una aplicación, una guía gastronómica con los productos locales y los restaurantes y bares de tapas de Ferrol. Y un nuevo logotipo.

Presupuesto de 6.300 euros

Los negocios han comenzado ya a ponerlos a sus clientes junto a

sus platos y consumiciones.

La iniciativa forma parte del Plan para a mellora da competitividade turística, un proyecto fruto del acuerdo entre el Concello y la Diputación Provincial de A Coruña. Y a través de él, la Concellería de Turismo distribuirá 20.000 de estos manteles turísticos, en los que el Concello ha invertido un total de 6.292 euros.

Los propietarios de los locales interesados en distribuirlos pueden recogerlos en la sede de la Asociación de Hostaleiros de Ferrol e comarca, situada en la calle Real.



Los manteles pueden verse ya en algunos negocios. ÁNGEL MANSO